

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }
SI PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
SI PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : 50e anniversaire de prêtrise de Mgr. Joseph-D. Déziel, curé de N.-Dame de Lévis.—La France et le Canada.—M. Beaudet, député de Chicoutimi à l'Assemblée Législative vient d'acheter 10,000 acres de terres au Saguenay dans le but d'y former un établissement Français.—La colonisation au Saguenay et à la Baie des Chaleurs ; avantages offerts à la colonisation dans ce dernier endroit ; les amis de la colonisation verraient avec plaisir la nomination d'un apôtre de la colonisation dans le diocèse de Rimouski.—Rapport emprunté des journaux de Québec, au sujet du récent voyage au Saguenay de l'Hon. M. Robertson, trésorier de la Province de Québec.

Causerie Agricole : Sucrières de betteraves dans la Province de Québec ; lettre de M. A. E. Barnard, directeur de l'agriculture de la Province de Québec, au sujet de cette exploitation.

Sujets divers : Société de colonisation de l'Archidiocèse de Québec ; M. le curé de Ste. Anne, le Révd M. C. E. Poiré, G.-V., donne lecture d'une lettre circulaire de Sa Grandeur Mgr A. E. Taschereau, au sujet de cette nouvelle organisation ; le Révd M. Z. Lacasse, apôtre de la colonisation, en fait connaître le prospectus.—Choix des grains destinés à la semence.—Alternat des récoltes.—Apiculture : des abeilles larronnes et du pillage des ruches.

Choses et autres : Animaux dont on ne retire aucun profit.—Exhibitions agricoles des sociétés d'agriculture des comtés d'Iberville, de Maskinongé et Arthabaska.—L'épidémie animale à Québec.—Secours donné par le Gouvernement Provincial, aux cultivateurs de Buckland qui ont souffert des dommages causés par la grêle.

Recettes : Moyen de prévenir les coups de sang sur les moutons.—La "molène" comme plante médicinale pour la consommation.

Feuilleton de la "Gazette des Campagnes." — Ceux qui désirent s'abonner à la Gazette des Campagnes peuvent obtenir toutes les livraisons de "La fille du Marquis" afin d'avoir cette intéressante histoire au complet.

REVUE DE LA SEMAINE

Le 31 d'août et le 1er de septembre ont été pour les citoyens de la ville de Lévis, des jours de fêtes les plus imposantes et dignes de celui qui en était l'objet ; ils y célébraient les noces d'or de Mgr Déziel, qui depuis trente sept ans, tant à St. Joseph de Lévis qu'à Notre Dame de Lévis, fut leur curé ; il a été le fondateur de cette dernière paroisse. Les paroissiens de Lévis n'ont pas voulu laisser passer la 50e année de prêtrise de leur dévoué curé, sans lui offrir un tribut de reconnaissance pour toutes les œuvres de bien qu'il a implantées parmi eux. Tous ont rivalisé de zèle dans cette mémorable circonstance.

La fête a commencé le 31 août, à deux heures de l'après-midi, par une réunion, à l'Hospice de St. Joseph de la Délivrance, composée de membres du clergé venus en grand nombre offrir leurs chaleureuses félicitations au héros de la fête, qui après 50 années de prêtrise, est encore plein de cette ardeur apostolique pour le salut des âmes, laquelle lui a mérité l'admiration de tous ses confrères dans l'église du Canada et l'affection sincère de tous les fidèles confiés à ses soins.

Le même soir, à 7 heures, il y eut séance au Collège de Lévis, où une adresse lui fut présentée. A la fin de cette séance, il y eut un magnifique feu d'artifice de la valeur de \$600, préparé par le Révd M. Achile Vallée, qui n'en était pas à ses premiers essais, et comme toujours il a obtenu un grand succès. Pendant le feu d'artifice il y eut illumination générale par toute la ville.

Le lendemain matin, la vaste église de Notre Dame de Lévis était littéralement remplie d'une foule pieuse pendant qu'on célébrait la messe des noces d'or de Mgr Déziel. Mgr l'Archevêque A. E. Taschereau, NN. SS. les évêques des Trois-Rivières et de Rimouski, MM. les Grands-Vicaires Chs. Poiré, Edmond Langevin et N. Doucet, étaient présents au chœur, ainsi qu'au-delà de 150 prêtres de tous les diocèses de la